

Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &. Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Se edita en la Tipografía
"Variedades". Talleres propios.
Teléfono 2-6-6

EL DIARIO

Administrador
JUAN HURTADO C.
"Egdo. para curso libre de por-
te en el servicio postal inte-
rior. Licencia N° 98 de 4 de
Junio de 1935"
Calle 18. Carreras 67-77

REPUBLICA DE COLOMBIA — DEPARTAMENTO DE CALDAS — PEREIRA, MIERCOLES 18 DE SEPTIEMBRE DE 1935 — NUMERO 1994 — AÑO VII

La ciudad fue agitada anoche

por un bárbaro movimiento terrestre. Las gentes se botan a las calles. Daños y averías. Una familia perece en Viterbo. Las noticias de las principales capitales.

LA CIUDAD

Fue sacudida anoche por un movimiento sísmico, de tal gravedad que todos sus habitantes se pusieron en pie y se lanzaron a la calle, no obstante lo avanzado de la hora (las 12 menos 5) y que muchísimas gentes acababan demetirse a la cama, después de asistir a las funciones de los teatros. Se trataba de un gran temblor de tierra, de occidente a oriente y de tal fuerza que en todos se fijó la idea de que un terremoto pavoroso azotaba a Pereira. Naturalmente la mayor consternación reinó en el instante y esta se aumentó cuando poco después se habló de casas destruidas y de familias aplastadas entre los escombros.

UNA «BOLA» NECIA

No sabemos con que origen, pero parece que transmitida telefónicamente de Cali, lo cierto del caso fue que cuando la expectativa y la angustia eran máximas en Pereira, empezó a circular la torpe «bola» de que en Cali se habían desplomado diez edificios y había doscientos muertos y miles de heridos. Uno de nuestros cronistas logró ponerse al habla con Cali y de esta ciudad se le anunció que se la iba a sentir un violento temblor pero que ninguna de gracia había y que la inútil fama era producto de un buen miedo. Mas tarde de la telegrafía nos dieron el anuncio de que no había tales muertos y la tranquilidad renació en la ciudad acongojada.

DAÑOS Y AVERIAS

Inmediatamente que el Cuerpo de Bomberos salió, llamado de toda urgencia a buscar muertos y heridos en la catástrofe, un reporter de este DIARIO se puso a la pista de el mismo cuerpo y encontró los siguientes daños materiales, ya que ninguna persona sufrió golpes ni heridas, si se exceptúan algunos con ligeras contusiones, sin importancia:

Tres casas, de propiedad de los herederos de don Félix Iza, situadas en la calle 22, entre carreras 77 y 84 y habitadas anoche por las familias de los señores Pablo Hincapié, José Galeano y Tobías Ospina. Estas habitaciones quedaron completamente en ruinas. El cuerpo de bomberos acudió al salvamento y ya los particulares generosamente ayudaban a trasladar los muebles y demás enseres que fueron guardados en el Sindicato Obrero Liberal, situado en la carrera 87, a pocos pasos de las casas dañadas.

— Casa del señor Jesús Orozco, en la carrera 87, entre calles 24 y 25 (Lago Uribe Uribe), destruido todo el frontis.

— Edificio de Plaza Llano y Lotero (calle 19) que amenaza ruina desde hace mucho tiempo, sin que las autoridades hayan tomado nota de ello.

— Droguería de Jorge Garcés B., donde muchísimos frascos se cayeron, quebrando se un valor total de 150,00 pesos oro.

(Pasa a la 2ª)

El violento temblor de anoche solo fue sentido en el departamento de Caldas. Gran reforma en la efectividad de la cédula. — Los Ministros del nuevo Gabinete. — Se solicita la libertad del «camarada» Luis Vidales.

DE NUESTRO SERVICIO PROPIO, EXCLUSIVO Y DIRECTO.

Bogotá 18. (Hora de introducción las 13 y 50).

DIARIO.—Pereira.

— La colonia caldense residente en esta capital está ansiosísima de conocer los detalles de los violentos temblores de tierra que se produjeron anoche en ese departamento.

— En el curso de la presente semana será ley de la república el proyecto que reforma el



Dr. Arango Tavera

La población vallecaucana de Ansermanuevo fue testigo de un grave acontecimiento de sangre.

Muerto el secretario del Alcalde y herido gravemente este funcionario. El odio regionalista se recrudece. Varios.

ANSERMANUEVO

es un rico municipio vallecaucano, poblado en su mayor parte por elementos antioqueños, hombres de acción, de esfuerzo y de trabajo. Todos han e aborrido el progreso del Municipio, como han colaborado también los caucanos. Pero entre ellos ha surgido una pugna cada vez mayor, que nada do ya como resultado muertos y más muertos. La sangre regada ha contribuido a enardecer más todo ello. Hace pocos días que un celador caucano dio muerte a un individuo Gaviria, natural de un pueblo de Antioquia y parece que desde ese momento la situación entre ambas bandos quedó tirante hasta el extremo.

EL CAMBIO DEL ALCALDE

Hasta hace aproximadamente un mes venía sirviendo el cargo de Alcalde el señor Luis Eduardo Trujillo, antioqueño, correctísimo ciu-

dadano [hermano de nuestro buen amigo don Juan Trujillo, residente entre nosotros] y el cual fue cambiado parece que por intrigas del grupo contrario. Lo cierto del caso es que desde la misma fecha venía sirviendo el cargo de burgomaestre el señor Vicente Gutiérrez, quien antes desempeñaba iguales funciones en Alcalá y remontándose un poco le encontramos también de Alcalde en Tiro, donde durante su período administrativo hubo muchos casos de sangre, originados en la política. Uno de ellos causó la muerte de un joven Gutiérrez, hijo del mismo Alcalde.

ESTA MAÑANA

dentro del local de la Alcaldía, no sabemos originado en que incidente, se provocó un choque entre el mismo Alcalde y su Secretario, señor Jesús Ramírez, de una parte y el señor Emilio Arango, antioqueño, de la otra. Arango se vió obligado a disparar y dio muerte a Ramí-

Art. 10 de la Ley 31 de 1929, en el sentido de que las cédulas electorales pueden ser rivales por los Jurados Electorales, para todas las votaciones, aun cuando no hayan sido expedidas en el municipio que se la nueva vecindad del ciudadano interesado. Al mismo tiempo que los electores pertenecientes a los corregimientos, con igual anotación, puede votar en la cabecera del municipio o viceversa.

— Parece definitivamente acordados como dignatarios del Congreso en el próximo período, para presidentes del Senado y de la Cámara, los doctores Pedro Juan Navarro y Gonzalo Restrepo.

— La crisis ministerial que ha venido planteada desde hace algunos días a rís quedará resuelta en la presente semana. Suenan insistentemente para la Cartera de Educación, el doctor Carlos Lozano y Lozano; para la de Industrias, el doctor Jesús Echeverri Duque (quien fue Gerente del Tranvía en esa ciudad) y para la de Agricultura y Comercio el doctor Arturo Robledo, hasta hace pocos días Director Nacional de Higiene.

— Regresó de su paseo por algunas poblaciones del Oriente de Cundinamarca el doctor Alfonso López, Presidente de la República, quien conferenció

rez e hirió gravemente a Vicente Gutiérrez, alcalde principal. De allí se siguió un gravísimo estado de cosas que ha continuado durante toda el día, cada vez más con mayor acerbia.

EL HERIDO A CARTAGO

El señor Alcalde, mortalmente herido de un balazo en el cuello que le atravesó de parte a parte, fue conducido inmediatamente al Hospital de Cartago, donde ahora se encuentra en estado agónico. También de Cartago se despidieron piquetes de policía y del ejército con ánimo de apaciguar los exaltados ánimos, pero no hemos sabido que giro han tomado dichos acontecimientos en las últimas horas de la tarde. Para mañana cuando daremos mayores detalles a nuestros anhelosos lectores.



Dr. Gonzalo Restrepo

Ultima Hora Dignatarios de la Cámara

La Cámara nombró esta tarde nuevos Dignatarios, así: Presidente, Dr. Gonzalo Restrepo; Primer Vicepresidente, José Umaña Bernal; Segundo, Dr. Diego Luis Córdoba.

extensamente con el doctor Olaya Herrera sobre su retiro del Gabinete y su próximo viaje a Roma.

— Numerosos parlamentarios y periodistas se dirigieron en extenso telegrama al señor Gobernador del Departamento del Huila, Dr. Benigno Velasco Cabrera, exigiéndole la libertad del conocido agitador comunista «camarada» Luis Vidales. Velasco Cabrera les contestó que la prisión de Vidales había sido ordenada por el Poder Judicial. Vidales quien está acusado del delito de despojo, protesta ante sus amigos de Bogotá, declarándose inocente.

— Todos los pereiranos residentes en esta capital quieren manifestar por conducto del suscrito Corresponsal, su pesar por la muerte del gran amigo y correcto caballero español, señor Cirilo Castañón, quien sirvió y a-

(Pasa a la 2ª)



ANSERMANUEVO. Lugar donde se han sucedido graves hechos sangrientos. — (Plaza de abajo).

No acepte imitaciones por una pequeña diferencia de precios

Pida «BARRAGAN»

La mejor POLVORA del mundo!

ALFONSO MEJIA M. & Cía.

Distribuidores para el occidente de Colombia.

Pereira.

De nuestros Corresponsales

De Salamina

Boletín número 2 de los trabajadores de la Carretera.

OBREOS Y CAMPESINOS LIBERALES

En esta hoja de nuestra propaganda política, correspondiente a la serie que hemos venido expariendo a los cuatro vientos, con el solo fin de contribuir al triunfo de la doctrina y de las ideas políticas que se confunden en nuestro gran credo liberal, queremos hacer un paréntesis para hablar, a vuelo de pájaro, de los desgraciados acontecimientos que, por a insociabilidad del pueblo de Aranzazu y por el fanatismo político de su masa conservadora, comparable con los moradores de la Cañería, tuvieron lugar el cinco de los corrientes. Y lo hacemos así, para que todos vosotros, que sois los partícipes de nuestra misma suerte y que lucháis por nuestros mismos ideales, seáis de una manera cierta como se desarrollaron los hechos, para que no os dejéis embaucar por las alharacas de mala ley que hacen los compungidos conservadores de nuestra parroquia, levantando los ojos de corderos al cielo, gesticulando como mujeres histéricas y deseando el mal, como buenos y sinceros hijos de Cristo, a los que creen ser los asesinos de unas víctimas, que la misma corrupción y odio de las masas ignoras del conservatismo de Aranzazu, único responsable, se encargó de levantar las tum-

bas, testigos mudos de la intransigencia, de la salvajez, de la LIBERTAD Y DEL ORDEN que un partido cavernícola ha venido predicando siempre con ingenuidad pasmante a los incautos que siguen su doctrina farsaica, hija del deshonor, de la violencia, de la farsa y del crimen ...!

Nuestro Alcalde y nuestra Policía, sacando un día, nada más que un día, de su ruído trabajo que a diario se impone en sus labores de gobierno, se dedican a celebrar su fiesta a que tienen derecho, y en el día fijado, 5 de los corrientes como dijimos antes, después de estar muy contentos en su ciudad dando cumplimiento a los diversos números de su programa, se van a participar a sus colegas, impulsados por el sentimiento de compañerismo, la alegría que experimentan justamente en su fiesta. Pero Aranzazu no es el pueblo hospitalario, culto, de sentimientos altruistas, de miras elevadas, ni mucho menos de sentimientos cristianos acordes con la Religión del Divino Jesús de Galilea que se dicen profesar, pero no cumplir sus sagrados preceptos de MANSE DUMBRE, PA CIENCIA, AMOR, aún a los enemigos, BIEN A LOS QUE NO PERSIGUEN Y CALUMNIAN ..

....Y no puede serlo así, porque su gran conductor espiritual de otros tiempos, señor Cura Gómez, sumariado por ASO NADA, asusado de rebeldía contra la autoridad constituida, como aconteció en la pedrea que le hizo propinar a sus feligreses al primer alcalde liberal que llegó a esos lares, lo enseñó hasta de sobra, y por eso vemos con mucha frecuencia que el pueblo de Aranzazu usa la piedra, el punal del asesino, el garrote, para esgrimirlos en nombre de Cristo-Rey, ante la sombra de los más inofensivos y desgraciados pasajeros que tienen que atravesar sus calles, que ellos creen ser sus enemigos por el solo hecho de llamarse liberales.....

Por este motivo no es extraño que nuestro Alcalde y nuestra policía hayan sido víctimas del más salvaje de los atentados y que hayan tenido que defenderse en la propia casa de los visitados, ya que ellos olvidaron las más elementales reglas de cultura y de hospitalidad para con los extraños.

Pero nada importa: unas tumbas se han abierto para atestiguar la ineficacia de las doctrinas fanatizadas de los conservadores que embrutecieron a los pueblos más adictos, haciéndolos desmerecer hoy ante los pueblos de limpias ejecutorias que saben tener muy en alto el Lábaro reluciente del progreso, por la hidalguía y cultura de sus moradores.

Mientras la justicia descubre a los verdaderos causantes de lamentable tragedia de Aranzazu, que nunca han de ser nuestros coterráneos, seguid nobles compañeros nuestros con la tea del entusiasmo, encendida en vuestras manos, llevándola muy en alto, y no dudéis aún, de que en octubre venturo, enarbolaremos la Bandera a la sión de himnos triunfales.

Pinturas preparadas.

ESMALTES «STEELCOTE»
PINTURAS EN POLVO
ACEITE DE LINAZA
AGUARRAS EN EL

ALMACEN HELDA

A. HELD

PEREIRA.

er el altar que hemos de llevarle, si es posible, con nuestros propios corazones sacrificados....

Obreros y campesinos liberales que viva nuestro gran partido liberal, y que viva la policía de Salamina al frente de su Alcalde Roberto Gómez Mejía y de sus dignos Jefes!

CARRETEROS

Almacén «Estrella»
DE NESTOR ILIAN

Especializado en el ramo de artículos finos para caballeros, Surtido completísimo a precios sin competencia.

Teléfono 869
Plaza de Bolívar.

En vidros planos para vitrinas, lo que usted desea Droguería de Jorge Gutiérrez

ACABAMOS DE RECIBIR UNA REMESA DE RADIOS MODELO 36.
Escuche la Voz del mundo. Radios «Midwest. All» canzan el mundo entero.



Agentes exclusivos para Colombia

Emilio Echeverri J. & Cia.

Almacenes en Pereira. Cali. Armenia.

LO QUE SE OYE POR ESAS CALLES



- Qué esperas?
- Lo que todo el mundo: El número 2.000 de "El Diario".

Grandes almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios. No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de
VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, y Cali

Almacén de Pereira, Carrera 8ª entre calles 17 y 18.

Teléfono 212 Telégrafo «VIJIMENEZ»

Casa pequeña con todos los servicios necesarios, alquilas para poca familia. Llame al Teléfono 406.

Cemento Titán, fragua de gran rendimiento. Velasco.

Todo pasa de moda menos el Bombón Colombiano.

Vidrios planos para vitrinas. Droguería de Jorge Gutiérrez.

A los señores constructores les ofrecemos

Cemento "Titán" Baldosas de Vidrio Azulejos de Porcelana Baldosas de Cemento Ceramica para pisos

Hierros para Construcción Zinc liso y corrugado Cemento blanco Inodoros, bañeras, labaplatos etc. Tubería negra

SIMON VELASCO. PEREIRA.

EDITORIALES

DIA A DIA

El futuro Presidente

¿Paludismo? Pues exclusivamente



QUINOPLASMINA

Un grupo selecto de congresistas y altos jefes del liberalismo colombiano está proyectando ahora un homenaje admirable para rendirle al doctor Enrique Olaya Herrera, antes de que éste abandone su puesto en la Cancillería y vaya a Roma a representar a Colombia ante la Santa Sede, especialmente en la trascendental cuestión del Concordato que va a resolverse en un ambiente propicio y cordial.

No nos ciega para adherirnos desde ahora a la candidatura presidencial de Enrique Olaya Herrera, el viejo fervor por su vida, por su obra y por quien es y ha sido. Su arresto, su indomable voluntad puesta al servicio de la patria, su gran inteligencia y su liberalismo que no admite dudas ni recibe consejos, son los méritos con que el magno señor vuelve mañana al Palacio de los Mandatarios de Colombia.

A la vez que se rinde al doctor Olaya el homenaje máximo que ha de merecerse por su empeño tesonero y magnífico en lograr la aprobación del Pacto de Río de Janeiro, que nos trajo el don supremo de la paz, va a ofrecerse al doctor Olaya la candidatura presidencial para el período que empieza el 7 de Agosto de 1938.

Ahora viaja a la ciudad Eterna y allí con su gran tino, con su ejemplo cordura, con su absoluta moderación para tratar esos tópicos que la requieren, el Dr. Olaya Herrera solucionará una vez y para siempre un asunto que Colombia admitió, pero que ahora necesita variar, no quemar como quieren los necios. Después de esa labor volverá a Colombia y habremos de recibirlo en las playas de la Patria, con la misma frase excelente del doctor Restrepo "en esa nave viene el porvenir de la República".

Es apenas la obra de justicia para el varón excelso de la República. Bien es cierto que en el panorama de la política liberal se vislumbran muchas figuras admirables para llevar al Palacio de la Carrera y ceñirles a su pecho la bandera patria, pero de entre todas ellas, contando a Uribe Echeverri, a Carlos Arango Vélez y al "negro" Alejandro López, la figura presidencial de Olaya Herrera descuella como "el toro en medio de la vacada" para hacer nuestro el símil estupendo del pensador colombiano.

Enrique Olaya Herrera, futuro Presidente de Colombia, es un postulador de granito. Así lo anunciamos nosotros desde este momento, cuando al servicio de su candidatura ponemos estas mismas hojas que hace seis años lucharon denodadamente por ella. Viva el futuro Presidente de Colombia!

San Emigdio! Naturalmente que a nosotros nos quedó camino amplio anoche para llegar al convencimiento de que era tal el susto de las gentes, que se les había olvidado hasta la histórica invocación del milagro groso San Emigdio, cuya eficacia ha sido probada y comprobada en sismos de tanta o de mayor densidad que el de anoche.

Nos dimos el lujo — y discutible por cierto — de ser de las pocas personas que apreciamos desde su iniciación hasta su epílogo el temblor de las doce, menos cinco, que hará época en nuestros anales ya que apenas de fenómenos de esta naturaleza puede tenerse un recuerdo de por vida. Gemido de aquel ya muy lejano que dió en tierra con la elegante cúpula de nuestra iglesia primitiva, al terremoto de anoche habrá que erigirle el capitulo aparte en la historia temblorosa de la ciudad.

Susto, miedo, pavor, todo junto y todo a un mismo tiempo. Caras vimos nosotros que podían considerarse como arrancadas de un lienzo del Greco. Los pelos de punta, los ojos brotados, los labios amarillentos como de cadáver insepulto y un temblor — otro temblor! — en la faz que denotaba, no sabemos si el pavor ante la inminencia de lo desconocido o ese contagio siniestro que nos hace víctimas del mismo mal que llevan los que van por las calles...

Pero después de todo, muy agradecidos debemos estar, porque si imprevista y molesta la visita nocturna, él no trajo las consecuencias fatales — al menos para nuestra ciudad — que eran de esperarse de semejante señor temblor.

Y de lo que si podemos estar seguros es de que en la organización y desarrollo del sismo que registramos — nosotros y el sismógrafo del Observatorio — no contribuyó para nada el Congreso Eucarístico de Medellín. Anunciando por allí se runaba anoche que muchos de los meridos que habían pensado en el divorcio, resolvieron reconciliarse con sus "mujercitas" y volver a la dulce paz hogareña. Seguramente temerosos de que el número 2, pudiera sorprenderlos en un estado, que quierase que no, lo condena y rechaza Nuestra Santa Madre Iglesia.

Y por lo que toca a San Emigdio, dejamos constancia de que no se lo hizo anoche la atención que tan milagroso y abnegado patriarca se merecía.

Vidrios planos. Droguería de Jorge Gutiérrez.

Polvos para la cara Droguería de Jorge Gutiérrez.

Una leyenda malévola

Apenas como un mal cura rto de hora podríamos calificar benevolamente la actitud torpe de "Relator" al ser portavoz de una leyenda estúpida, por malas pasiones dictada y escrita bajo una impresión de odio, injustificado y tendencioso. Más bien podría también asegurarse que no intervinieron en ella los directores del vespertino caleño, porque dichos caballeros andan ahora por una gira de observación en tierras del límite con Panamá. Pero el redactor encargado ha sufrido un golpe en el lugar donde los dioses tienen el cerebro y ese golpe lo ha enloquecido en forma tal, que con todo cinismo ha inventado una leyenda infame para enredar en ella la figura limpia y acrisolada de Bernardo Mejía Marulanda.

Bien sabemos que este distinguido caballero no necesita defensas: ninguna en sus actuaciones públicas y privadas y bien sabemos que "Relator" se ha ido ahora por un atajo sembrado de espinos, por donde necesariamente tendrá que perderse en su empeño. Por eso nuestra protesta queda escrita, aun cuando sintamos tener que referirnos así a colegas que se han merecido y han de merecerse siempre — nuestro respeto y nuestra mejor voluntad.

El Veriel

Está para alquilar esta magnífica quinta situada a pocos kilómetros de la ciudad. Tiene luz, agua y teléfono y toda clase de comodidades.

Si la necesita llame al Teléfono 432 o entíquese con Alejandro Jaramillo.

Reacción necesaria

Quiérase que no nuestra campaña de los últimos días, en caminata a poner en su puesto a varios hombres del gobierno actual, ha dado buen resultado. Encontramos hoy que el periódico manizaleño "La Patria" trae fuertes censuras contra algunos de esos funcionarios oficiales, especialmente contra el distinguido amigo doctor Gónima, Secretario de Obras Públicas, a quien acusa de estar contribuyendo con peones para intensificar la carretera del Norte.

Nosotros hemos creído que el gobierno al cual fomenta y los el periódico del doctor Silvio, es gobierno que no puede darnos garantías a los liberales de Caldas. De ahí que hubiesemos mostrado nuestra extrañeza y nos hubiesemos doído cuando ese periódico dijo que "el gobierno o el mejor aliado del conservatismo". Ahora empieza el papel mital a variar de tónica; ya dice que se está procediendo con criterio exacto, luego ya el gobierno de Caldas va mereciéndose nuestra confianza y nosotros que tenemos como norma la máxima honestez, así lo reconocemos gustosos. Y que siga el doctor Gónima enviando peones a las carreteras del Norte, que esas carreteras hay que construir las, aun cuando se opongan las gentes a quienes asusta el olor de la gasolina.

Antojos, un gran surtido. Droguería de Jorge Gutiérrez.

Papel de colgadura. Droguería de Jorge Gutiérrez.

ENVENENADO Un señor llamado Pedro P. Franco aburrido de esta vida y temeroso de la serie de temblores que van a venir ahora, resolvió ayer tomarse unas pastas que él dijo eran de cianuro, pero que logicamente no lo eran, pues que Pedro Pablo amaneció hoy bueno y sano y salió del Hospital, arrepentido de esos juegos con candela. Nos alegramos por el señor Franco.

Droguería y Farmacia de Castaño Uribe & Cia. Perera—Cartago—Anserma nuevo. Drogas frescas. Precios bajos. Contamos con el mejor despacho de fórmulas. Magníficas condiciones. OCUPENOS. Servicio a domicilio. Teléfono en Perera. 5-8-3

Benjamín Angel Maya. Ofrece a usted el mejor servicio en el ramo de transportes. Carros magníficos y que salen siempre a la hora convenida. Para su comodidad ocupe preferentemente la Empresa de Transportes "La Patria"

EL DR. GALLOWAY anuncia a su distinguida clientela, que permanecerá ausente del país, hasta el día 15 de septiembre.

IV OLIMPIADA COLOMBIANA. MANZANES GOBIERNO 1935. Image of a person in a dynamic pose.

Fortifique sus bronquios y pulmones contra los resfriados, gripas y congestiones provenientes de las grandes aglomeraciones humanas.

PECTORAL SAN AMBROSIO

Es un excelente tcnificador un los órganos respiratorios y de gran preventivo de la tisis.

Por su esmerada elaboración. Por su excelente calidad. Los chocolates. PEREIRA y ROBLEDO Siguen triunfando hoy como han triunfado siempre. Prefiéralos. Cia. Nacional del Chocolates

Jabón BARRANQUILLA

El mejor de los jabones. Conserve su ropa lavándola con este jabón.

De venta en los principales almacenes. Al por mayor. De esta ciudad.

Pereira y un teatro

Sobre Pereira se pueden escribir iniciativas, porque la reciedumbre emprendedora de sus hijos, las torna en realidad, a fuerza de vigor y de civismo, y que en la ciudad de las prosperidades existe el bello fanatismo del progreso, como una religión militante.

Comprueba su capacidad para el triunfo, la situación económica de que disfruta a la hora en que el país vive bajo latigazos de crisis. El adelanto de sus industrias, con el apogeo de varias fábricas en donde el trabajo enciende su lumbrera libertadora. Sus luchas en favor de los derechos que la asisten. Y en medio de todo esto una cordialidad caldense que es para la visita del observador, paisaje espiritual, rico en perspectivas agradables como su paisaje físico.

Entre las obras futuras que Pereira habrá de hacer para intensificar su aspecto de urbe nueva, se encuentra en primer término la de un teatro de elegante arquitectura que supere toda exigencia de buen gusto. Las actuales empresas teatrales que allí viven podrían su mayor esfuerzo para este fin. La municipalidad podría facilitar un lote insuperable, y los capitalistas, estarían en capacidad de financiar la empresa de modo fácil. Ya

sea como obra simplemente particular, como empresa oficial o semioficial el teatro puede construirse en un corto tiempo.

La afluencia de las apreciables movilizaciones humanas que las carreteras y los ferrocarriles llevan a Pereira, exigen que la obra se haga sin dilaciones mayores. No deben olvidar los dirigentes cívicos de la ciudad del Otún, que en la vida moderna, los teatros son algo así como la sala de recibo para todo el público. Podría hacerse la aseveración de que el porcentaje de viajeros que al llegar a una ciudad se abstienen de concurrir a sus espectáculos, es insignificante.

A los hombres de claro entendimiento para la sección noble y levantada, al bloque fecundo que en Pereira manifiesta viva la hoguera sacra de progreso, no lanzamos, sino que recordamos esta iniciativa, que desde hace mucho tiempo debe ser preocupación de ellos.

Un día, que debe ser pronto, habremos de ver cumplido este deseo, habremos de admirar esta nueva demostración del recto afán por la propia tierra, y entonces sentiremos con emoción como sentimos ante todo triunfo de la ciudad afirmativa. Inmenso orgullo de pertenecer a esta sección de selecciones que es el departamento de Caldas.

(De Canjes)

“Los últimos diez días de Carlos Gardel”

(Continuación.)

Porque al rededor de su cuerpo carbonizado fueron halladas las monedas áureas y los iconos plateados de los gauchos. Este cinturón era la adopción de Gardel. Era su mascota. Pedro Vélez Toro, que tiene predilección por las cosas exóticas, y yo, lo examinamos una noche cuidadosamente. Llevaba en el centro un medallón de oro arcaico, circundado de brillantes, finas gemas del Transvaal, y formando malla compacta una serie de moneditas de oro de todas las denominaciones y de todas las épocas, engarzadas en platino, pero por sobre todo sus monedas queridas, los iconos hechizantes, la pampa gaucha. Gardel no conocía el valor del dinero ni de las joyas. Pero aquel cinturón, después de su madre, era la más preciosa joya de su vida.

—Y ahora ¿qué hacemos?— dice Le Pera con su sonrisa socarrona cuando quería insinuar algo que estaba dentro de las prohibiciones de los diez mandamientos.

A poco íbamos a grandes ve-

lotidades hacia la Belle Suisse, un sitio agreste y pintoresco, fuera de la ciudad, discreto y placentero. Pero las puertas de la posada ya se habían cerrado y no se vislumbraba un vestigio de luz. Debería estar todo el mundo dormido ya. Claro, eran las dos y media de la mañana, y en Bogotá los pocos trasnochadores que a esa hora quedan, están muy bien abrigados en el Lido, en el Edén o en el Week-end para pensar que pudieran estar desafiando los páramos de Usaquén.

Regresamos, pues, a la ciudad, por entre los campos flori-

dos, a la luz hechizante de la luna, acariciados por la voz de Gardel, que cantaba tangos a media voz. Gardel tenía un repertorio de tangos que no podía cantar en los teatros y que reservaba para sus amigos (de noches de farras y alegría).

Como el artista se hallaba bastante fatigado por las emociones del día, nos suplicó que lo dejásemos tranquilamente en su hotel; no así Le Pera que regresó a los apartamentos de Swartz donde pusieron a funcionar el teléfono hasta muy cerca del alba, creo que con resultados muy poco halagadores según tuvo ocasión de averiguar, al día siguiente.

INTIMIDADES

Sábado y domingo fueron días más o menos tranquilos, con repetición de las mismas cenas del día anterior. El público continuaba en delirio de aclamaciones en el hotel, a las puer-

CARNOL

eficaz para mejorar la DIGESTION

ENGORDAR

FORTALECER

Tomando CARNOL aumentará Ud. sus CARNES y FUERZAS de acuerdo con su estado. Contiene VITAMINAS SE VENDE EN LAS BOTICAS

tas del teatro, en las calles adyacentes. Nosotros no podíamos comprender aquello.

(Continuará mañana)

Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia. Ventas únicamente por mayor.

POKER SATISFACE!

Esto solo puede decirse de una cerveza excelente.



Consorcio de Cervecerías Bavaria S. A.

VIAJES

seguros, confortables económicos y rápidos

Los nuevos servicios establecidos y la enorme rebaja de precios en el

FERROCARRIL DE CALDAS

Le proporcionaran a usted estas excelentes condiciones.

1 ^a CLASE	Entre Manizales y Pereira. Sencillo	0.90
	Entre Manizales y Pereira. Ida y regreso	1.60
	Entre Manizales y Chinchiná. Sencillo	0.40
	Entre Manizales y Chinchiná. Ida y regreso	0.70
	Entre Pereira y Santa Rosa. Sencillo	0.30
	Entre Pereira y Santa Rosa. Ida y Regreso	0.55

Contribuya al engrandecimiento del Departamento ocupando los servicios de su empresa magna.